

授業中・授業外の両方で、セット本を活用しました。

私立大分中学校

利用セット 「カナダ・アメリカセット 中学校向」

利用時期 平成 21 年 11 月 21 日～12 月 11 日



大分中学校の芝尾先生に伺いました。

Q 学校図書館セット貸出しを、申し込まれた理由を教えてください。

A 本校は、カナダへの修学旅行を実施しているのので、国際理解や生徒への補助教材としても活用させていただきたく思い、「カナダ・アメリカセット」を申し込みました。



Q 授業の中では、どのように活用されましたか？

A 全学年とも、道徳の週 1 単位をあてました。3 学年 8 クラスが対象で、2 時間の読書の時間を設けました。学年によってもクラスによっても、生徒の興味に差が出ました。小説・童話・物語等の翻訳本をもっと読みたいという意見もありました。学校にはない本が多かったのが有難かったです。このような機会にもっと触れたいという意見も出ました。

Q 授業以外では、どのように活用されましたか？

A 本校は、高校部内にある図書館が離れているので、昼休みに理科室を利用して公開しました。対象は全学年です。各机の上に 1 冊ずつ置き、生徒自身が興味関心のある本を置いた机に移動して読む方法をとりました。原書と翻訳本は隣同士の机に並べました。生徒の中には、訳文と原文の訳し方に驚いたり、原文を訳せるか試みたりして楽しむ姿も見られました。

ケースがかなり重かったのですが、生徒達が自主的に運びました。休み時間が終わると、片付けも生徒がしました。

Q セット貸出しを利用する学校に、アドバイスがあればお願いします。

A 前の学校から次の未知の学校へのお便りなどを入れておく、「セット貸出し校の輪」が広がり交流が生まれるかもしれないと思いました。



読書指導が難しいといわれる中学校で、授業中と授業外の両方で、セットの本をご活用いただきました。ご利用ありがとうございました。

国際子ども図書館担当より

大分中学校新聞(抜粋)

出前Mini図書館のススメ!



東京都千代田区の国会議事堂の隣にある国立国会図書館(国際子ども図書館)は我が国初の国立の児童専門図書館です。その国際子ども図書館から「学校図書館貸出し」の案内が1月にあり、4月に申し込みをしたら、先日47冊が送られて来ました。さっそく生徒たちに紹介し、大いに活用を動めています。

中学3年生の修学旅行のことを考え、「カナダ・アメリカセット」を希望。運良く貸き入れられました。11月17日(火)は、大分中学ミニ図書館記念日です。但し、貸出期間は12月1日(金)と短い。何より国費で買った貴重な書籍。紛失・破損などもってのほかです。そこで、以下のような開催形式にします。

開催場所 理科室(昼休み) ※丁寧に大切に取扱おうね!

授業時間 道徳の読書の時間等も利用します。(借用期間が短いので)

管理責任 国語科が管理運営します(芝尾と若林が担当)



大分中学校新聞

平成21年12月7日(月)発行
第57号
発行者: 芝尾 仁(国語)
発行所: 大分中学校職員室

国際子ども図書館蔵本 大分中学ミニ図書館







親切さんがカーペラを届け
て下さった。若林先生が届け
各中学のフロアに飾ってある。
無機質の集合体である建物
や教室が、花のお蔭で和やか
な雰囲気生まれ変わる。自然
の力や魅力に惹かれます。

- ▼ 本を読んだ。静かな読書の時間が流れて行く。どんな事を感じ、考えたのか生徒たちに20分前後で簡単に感想を書いてもらった。
- ▼ 「紙の奥奥の文化を読み解く日本とカナダがかく近きとは」(男子)
- ▼ 開拓者やカワボイの暮らしについて、興味深くて面白かった。(女子)
- ▼ 英語の意味を調べながら読んで、楽しかった。(女子)
- ▼ 愉快な気持ちになって、読み止められなかった。(女子)
- ▼ 人種差別と闘うキング牧師の本を読んだ。正義を信じて闘う姿に、感動した。(男子)
- ▼ アメリカの重要人物101人の本は、よく名前を知っている人の生まれや職業が詳しく書かれていて、とても楽しかったです。(女子)
- ▼ 日本の小説とは違う表現があっただけで面白かったです。(男子)
- ▼ アメリカの知らないことがよく分かった。(男子)
- ▼ 絵本が沢山ありあんまり読んだことがなかったのに面白かった。(女子)
- ▼ 歴代のアメリカ大統領のことがよく分かった。(男子)
- ▼ 鉄道の本を見て、アメリカに行きたくなった。(男子)
- ▼ いろいろな種類の本があっただけで面白かった。(女子)
- ▼ いろいろなよい本があり、面白かった。(女子)
- ▼ どの本もとても面白くて全部読んでみたかったです。(女子)
- ▼ 面白かった。またこういう機会を設けて下さるといいです。有りがとうございました。(女子)

新聞では国際子ども図書館を国会議事堂の隣にあると紹介していただきましたが、実際にはそこから離れた上野公園にあります。中学生も入れますので、近くにいらした時はぜひお寄りください!